

Fecha: 22-04-2024

Medio: La Estrella de Valparaíso
Supl.: La Estrella de Valparaíso

ipo: Noticia general

Título: Garzón con temple de acero le salvó la vida a clienta que se atoró con trozo de queso

Tiraje: 16.000 Lectoría: 82.502 Favorabilidad: No Definida

## Garzón con temple de acero le salvó la vida a clienta que se atoró con trozo de queso

Johnny Loyola Inostroza ha salvado a 5 personas que se estaban asfixiando mientras comían. "Es importante saber primeros auxilios", afirma.

Priscilla Barrera Llanos priscilla.barrera@estrellavalpo.cl

on la misma calma con la que se le ve actuar en un video que se difundió por redes sociales, así mismo habla Johnny Loyola Inostroza, garzón de 56 años que este sábado salvó a una mujer que se estaba ahogando mientras almorzaba en un restorán en la comuna de Quilpué-

Con tono sereno se manifiesta algo sorprendido con el revuelo que ha causado su proceder, el que cataloga como natural y habitual en un local de comida.

Lo primero que dice al iniciar la entrevista es que no se siente para nada un "héroe" como rápidamente se le comenzó a llamar tras haberle salvado la vida a una clienta que comía junto a otras mujeres en el restorán "Tacora", local donde trabaja hace 13 años.

A sus 56 años, Johnny se ha desempeñado gran parte de su existencia como garzón y en este rubro, señala, es habitual que



EL LOCAL DONDE OCURRIÓ LA EMERGENCIA SE UBICA EN PLENA AV. LOS CARRERA DE QUILPUÉ.

ocurran este tipo de situaciones, por lo que, en su opinión y experiencia, resulta fundamental estar preparado.

"Estas circunstancias se ven habitualmente y por lo mismo creo que es fundamental saber primeros auxilios", dice de entrada.

Y agrega: "En mi vida he salvado a más de 5 personas: gente con ataque al corazón, desmayos, ataque epiléptico, ahogos, etc. Tengo harto conocimiento de primeros auxilios", cuenta.

Sus conocimientos en esta materia surgen de un interés personal dado que siempre se ha desempeñado en este rubro donde considera fundamental estar bien preparado.

"Siempre he sido garzón. Por mucho tiempo estuve trabajando con gente que sabía de medicina en el Hospital de Quilpué y ahí me fui fijando y aprendiendo. Pienso que es necesario saber esto, sobre todo cuando uno trabaja en este tipo de establecimientos", reiteró.

## SÁBADO

Pág.: 5

Cm2: 468,0 VPE: \$642.046

> Fue el sábado 20 de abril, a la hora de almuerzo y con el local prácticamente con la totalidad de sus mesas ocupadas cuando una clienta comenzó a ahogarse.

> "Había bastante público y esta señorita se atragantó con un pedazo de queso. Eran aproximadamente 5 gramos de queso



JOHNNY LOYOLA INOSTROZA ES CASADO Y PADRE DE 2 HIJOS.

**56** 

años tiene este garzón que, para fortuna de la afectada, sabía como actuar en una emergencia.

que le quedaron en el esófago. Nadie atinaba a hacer algo y ella ya se estaba desmayando. Yo estaba de espaldas, así que no me había dado cuenta de lo que estaba pasando y una de mis colegas, que sabe que tengo estos conocimientos, me advirtió y me acerqué e hice lo que tenía que hacer que fue presionarle (maniobra de Helmich) lo que hizo que soltara el trozo de queso y volvió a respirar. Ella estaba casi desmayada, en crisis y la hice volver", relató el trabajador.

Fueron casi 3 minutos de angustia que probablemente para la afectada fueron eternos. Lo insólito, aunque muy habitual en este tipo de situaciones, es que ninguna persona en su entorno atinaba a hacer algo, sólo golpes en la espalda y un vaso de agua para intentar que la mujer volviera a respirar.

"Hay mucha ignorancia en este aspecto. La gente ve morir a una persona y no atina a nada, por eso es importante saber. La gente queda en pánico", precisó Johnny.

Casado y padre de dos hijos, Johnny enfrenta con serenidad esta inesperada sobreexposición. "No me siento para nada héroe, hice lo que tenía que hacer, es una vida humana y si uno puede hacer algo, tiene que hacerlo no más", concluye.